
del Munici, io de Querétaro 

MINUTA DE iESIÓN ORDINARIA 

Sesión Ordinaria: Consejo Temático re Educación S~tón ordinaria 
Num.: 07 

Convoca: Mtro. Rodrigo López González, Coordinador Fectha: 09-11-21 
Propietario del Conseio Temático de Educación 1 

Hora de inicio:18:05 hrs. 
Lugar: Virtual 

i' 

PAR ICIPANTES 
No. 1 Nombre 1 Carao 

Dr. Admón. Rodrigo López Coordinador Propietario del Consejo 
González Temático de Educación. 

2. Mtro. José Antonio Cortés Conseiero 
3. Lic. Gabriela E' vers Conseiera ' 
4. Inq. Jorge Hanel González Consejero I' 
5. Mtra. Elda Rincón Hernández Conseiera 1, 
6. M. en E. María del Carmen Consejera 

11: González Gómez. 
7. Lic. José Luis Lóoez Tamayo Consejero , 1 
8. Lic. Jorae Hanel González Conseiero 11 
9. Mtro. Josué Huerta Maldonado Consejero I; 
10. Mtro. Mario Armando Vázquez Consejero 

1: Soriano 
11. Ing. Blanca Rosa Beltrán Invitada 

1 r 
12. Inq, Diana Orea Cortina Conseiera 
13. Mtro. Paulo de Arando Sáenz Presidente de la Comisión de COPARMEX en 

Querétaro COEDUQ 
14. Dra. Diana Lorena Rubio Invitada Profesora Bachillerato CEBETIS 118 
15. Lic. Ma. del Carmen Presa Regidora 
16. Lic. Adriana Fuentes Cortés Reoidora 
17. Mtra. Janett Aguilar Mercado Directora de Concertación y Participación 

Social 
18. Lic. Crístooher Ruiz Nieto Provectos Sociales 
19. C. María de la Luz Roa Guerrero Provectos Spciales 
20. Lic. Rosa María Muñoz Pérez Proyectos Sociales 

l li 

11 
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ORD N DEL DIA 

1.- Asistencia y verificación de Quórum 
2.- Bienvenida general. 
3.- Bienvenida al Mtro. Paulo De 1rondo Sáenz, Presidente de la Comisión de 
Educación de COPARMEX en Querétaro_j(COEDUQ) 
4.- Bienvenida a la Dra. Diana Lorena Rr.ubio, profesora €:le Tecnología en el Bachillerato 
del CBTIS 118 y nominada entre los O mejores docentes del mundo por el Global 
Teacher Prize, de Varkey Foundation. 
5.- Presentación de la Comisión de Edlucación por parte del tro. Paulo De Arando 
Sáenz. 1 

6.- Presentación de la convocatoria ~!Nacional de Dodentes Extraordinarios National 
Teachers Price, de Varkey Foundation, , or parte de la Dra. Dianp Lorena Rubio. 
7 .- Presentación de las comisiones del Consejo Temático de Educación, por parte de 
los líderes de las comisiones conformadas: 1 

• Círculo de Lectura - Mtra. Fabiolr Catalán 1 
• Fomento a la Lectura - Mtro. Jor¡ge Hanel 
• Interacción y aprendizaje para j1venes con discapacidad - Mtra. Elda Hernández 
• ECAM (Educación y capacita hón para adultos mayores) - Mtro. Jorge 

Hernández 
• Maker 's Lab (Emprendimiento) Mtra. Gaby E' vers 11 

8.- Término de la Sesión. 

En desahogo al primer punto de la orden del día se llevó a cabo el registro de 
asistencia y verificación de quórum j por parte del personal de la Dirección de 
Concertación y Participación Social, hablendo el necesario par dar inicio a la Sesión en 
segunda convocatoria. 

En desahogo al segundo punto de la orden del día el Dr. Rodrigo López González 
Coordinador Propietario del Consejo TFmático de Educación, dio la bienvenida a los 
presentes. Posteriormente el Coordinadlor del Consejo presentó a los invitados a esta 
sesión, expuso brevemente las funcionJs del Consejo Temátic9 de Educación. 

En seguimiento al tercer y cuarto puntl de la orden el día, el aoordinador del Consejo 
presentó a los invitados al Consejo al btro. Paulo De Arando Sáenz, Presidente de la 
Comisión de Educación de COPARME)K en Querétaro (COEDUJQ) y a la Dra. Diana 
Lorena Rubio, profesora de Tecnologí~ en el Bachillerato del CBTIS 118 y nominada 
entre los 10 mejores docentes del rrumdo por el Global Teacher Prize, de Varkey 
Foundation, acto seguido, cedió la palabra a cada uno, presentaron su trayectoria 
profesional, lo que hacen, sus objetivos, metas y alcances en los diferentes proyectos 
de cada invitado. 1 
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En seguimiento al quinto punto de la prden del día, el Mtro. Paulo de Arando Sáenz 
realizó la presentación sobre la CO~DUQ, expuso ~e qué manera se integra la 
COEDUQ, sus proyectos con instituci nes de nivel superior, metas, así como las 
diferentes subcomisiones que la inte ra, lo que cada subcomisión realiza, quienes 
intervienen o participan en ellas, así somo los alcances, beneficios y apoyos para la 
ciudadanía en el ámbito educativo. correntó que cada subcomisión está representada 
por rectores o directores de institucionrs educativas del estado de Querétaro, y refirió 
que se hizo un congreso para todas la1 instituciones que conforman esta Comisión de 
Educación, mencionó que cualquier enlfce o participación con el Consejo de Educación 
le interesa, lo hará a través del Coordinidor del Consejo. 
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Mencionó también que la Comisión de Educación de COPARMEX en Querétaro 
(COEDUQ) está conformada por ocho subcomisiones: ll.a primera es la de Formación 
Ciudadana, presidida por la Mtra. ViridiJna de la Universidad Atenas proponiendo como 
objetivo, desarrollar en los jóvenes Jniversitarios, la cultura de la participación e 
involucramiento en los temas que afe4n su comunidad. 

La segunda subcomisión es la de Forrr,iación Integral, presidida por la Mtra. Marcela 
Amalia Alderete de la Universidad _¡UNIVA, mencionó que el objetivo de esta 
subcomisión es impulsar la formació~ en valores para disminuir las conductas de 
riesgo, impulsando la participación social, relación interuniversitaria, a través de 
eventos y actividades que promuev el desarrollo de profesionistas integrales. 
Mencionó que los proyectos de esta subcomisión son: Diálogo entre jóvenes con 
Líderes de Querétaro, México/Mundial, Propuestas de iniciativas de Cambio, Jóvenes 
haciendo la diferencia. 

La tercera subcomisión, es de Educació Básica presidida por la Mtra. Érica Cerda Orta, 
representante del Colegio Numen, s objetivo es vincular a los protagonistas de 
Educación Básica al esfuerzo de co cientización empresarrial de la Comisión de 
Educación del Estado de Querétaro, permeando desde las edades tempranas del 
proceso formativo sumando al mejor ~esultado de los egresados del futuro. Con los 
proyectos de Conformación de la Subclmisión Educación Básica y Establecer las bases 
de la Educación. 

La cuarta subcomisión es la de Calid · d Académica, representada por el Mtro. Luis 
Eduardo Alverde Montema or, de la Uni~ersidad Anáhuac, uien1 pro uso como objetivo 
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Promover la calidad educativa como ej para fortalecer la oferta académica, a través de 
la capacitación continúa de los doc7ntes, investigación, evaluación de programas 
educativos y su acercamiento con el seetor productivo. Los provectos propuestos son la 
Reapertura de la nueva normalidad,! plataforma de competencias pedagógicas y 
técnicas y treinta y seis horas de innovrión. I 

En lo referente a la quinta subcomisión Cobertura, presidida por el Mtro. Ricardo F. 
Guzmán Fernández representando a laj UNICEQ, su objetivo es desarrollar programas 
que permitan lograr y aumentar la c9bertura de instrucción profesional a un mayor 
número de jóvenes que deseen estudiar en el estado de Querétaro. Exponiendo los 
siguientes proyectos, Cobertura COIRMEX, Feria cobertura COPARMEX, Código 
COPARMEX. 

En la sexta subcomisión, de enlace e ¡ presarial, presidida por MBA. Juan José Ochoa 
Cázares, representando a la UVM con ,1 objetivo de impulsar la pertinencia y el punto 
de encuentro entre las necesidades ~el sector productivo del Estado de Querétaro, 
proponiendo los proyectos de panel, Lilerazgo Humanista, Jóvenes Plan de Vida y Foro 
Psicología Positiva-Fortalezas. 

La séptima subcomisión es comunicación, presidida por el Ing. Luis Kenji Rosales 
Senday representando a la universida~ UNIK, con el siguiente objetivo, fortalecer y 
mejorar los impactos de cada una de las acciones y esttiategias que se implementen en 
COEDUQ, con lo que se busca tener mayor difusión y acercamiento al público en 
general y con los siguientes proyectos, Boletines informativos para difusión de acciones 
generadas en COEDUQ, Desarrollo de material audiovisual de historias de éxito, crear 
el programa de radio "Expresión COED Q" quien edificó NUQLEO de SEJUVE. 

En la octava subcomisión se coment~ por parte del Mtro. Paulo de Arando que la 
subcomisión es de Normatividad, presidida por el Mtro. Edgar Aceves de DICORMO, 
exponiendo que el objetivo de la subtj~misión es coadyuvar para mejores prácticas y 
agilización de procesos con las autorid~des correspondientes, en materia de acuerdos, 
obtención de reconocimientos y certificaciones. 

De igual manera mencionó los proyectis :Obtención de REVOE ESTATALES de manera 
más rápida y ágil, Nueva formas para la impartición de clases en base a acuerdos 
secretariales existentes, Obtención de ~édulas con Certificación Digital y encriptación a 
través de xertify (Blockchain). Reali taren congresos llamados Chavos Sanos, con 
diferentes expositores y como participa tes los estudiantes de todas las universidades. 
El Coordinador agradeció y .: que revisará las pro uestas y se 'pondrá en 
contacto. 

1 

En seguimiento al sexto punto de orden del día, sobre la presentación de la 
Convocatoria Nacional de Docentes E raordinarios National Teachers Price, de Varkey 
Foundation por parte de la Doctora Di¡ana Lorena Rubio quien realizó su presentación 
sobre la labor ue realiza ara oder ser considerada entre las il.O me·ores docentes del 
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Expuso ante el Consejo sobre· la "Con]vocatoria Nacional de Docentes Extraordinarios" 
su interés de exponer al Consejo más ue su trayectoria o cómo trabaja, la intención es 
exponer qué tienen en común los top s 10, a través de convocatoria y apoyados por 
organismos internacionales, tienen el objetivo de evidenciar; la labor del docente, la 
intención es visibilizar la labor y t abajo del docente en diferentes contextos y 
trayectorias, se pasa por diferentes e iterios y etapas de evaluación y sobre todo ver 
como se aborda la educación todos l~s tops 10 deben considerar la educación desde 
los diferentes contextos, qué se haaen con los datos de sus estudiantes, de qué 
manera se organizan los datos, sel les habla de la agenda 20/30, impulsan el 
aprendizaje basado en problemas, qué sean de su contexto, que incidan en las metas 
de desarrollo sostenible, es desarroll~r las competencias que se requieren en la 4ta 
revolución industrial-Tecnológicas, ga~antizar una educación inclusiva, equitativa y de 
calidad. Promover oportunidades de aprendizaje durante la vida para todos y todas, 
resolver retos locales con impacto gl~bal, que aprendan a aprender. Refirió también 
que la educación 20/30 debe desarrollar habilidades técnicas, vocaciones, habilidades 
para el empleo, desarrollar habilidades para el emprendimiernto, promover crecimiento 
económico equitativo, inclusivo y so,nible con economías verdes y de sostenlbilidad. 

En seguimiento al punto siete de la 9rden del día, el Coordinador mencionó sobre las 
Comisiones del Consejo Temático dr Educación, debido a que no fue posible la 
presencia de todos los líderes a la sesión, por lo que mencidnó brevemente cada una. 
Sobre Círculos de lectura refirió qu~ estaba liderada por la Mtra. Fabiola Catalán; 
Interacción y aprendizaje para jóvenef con discapacidad representada por la Mtra. Elda 
Hernández, ECAM Educación y Cap citación para Adultos Mayores, liderada por el 
Maestro Jorge Hernández. 

1 

La Consejera Gaby E' vers · quien mencionó que encabeza la Comisión sobre 
emprendimiento, es una propuesta desde Meacke~ 'Lab que está dirigida, en el 
emprendimiento de negocio y mue o más, dirigida en el emprendimiento social, 
especialmente para que los jóvenes, a través de las 

I 
habilidades blandas, que logren 

enfrentar la vida, es formar a las y los jóvenes para que identifiquen sus talentos y 
propósitos de vida, como generar qut impacten en la comunidad, es decir aprender a 
vivir en la comunidad, aprender a ivir las relacionan con las personas y aprender 
hacer, en vez de ser es ectadores de las cosas ue suceden a su alrededor artici en 
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primero que se conozcan ellos, que articipen y se involucren y los lleven a una 
mejora, ya se trabajó ruta crítica y se i~entificaron los momentos, la intención es crear 
una red de jóvenes en diferentes ámbi~os, empresarial, con instituciones educativas y 
el posicionamiento que tiene el municipio, todo es una formación y sensibilidad a los 
jóvenes en los objetivos del desarrollo jagenda 20/30 generar agentes de cambio que 
sean emprendimientos sociales, se genr,rará un impacto social, los proyectos que sean 
con emprendimiento de negocio y se u irá con el aspecto social, legal y financiero, el 
objetivo es que los jóvenes estructuren todos sus proyectos, que tengan 
sustentabilidad y sostenibilidad, menciojó es el estatus Hasta el momento. 

El Mtro. Jorge Hanel quien comentó qu está involucrado con la comisión de Fomento a 
la Lectura, mencionó se tienen 2 proveétos interesantes, primer:o es ver qué hacer con 
los libros donados ya que se tienen má~ de 1500 libros, y que se hará la donación a los 
Centros penitenciarios varonil y femenil~, 1 

Para cerrar el punto siete de la orden ~el día el Coordinador del Consejo refirió que se 
pueden hacer alianzas con CO.EDUC, as como con los R,egidoresl , agradeció a todos su 
presencia. 

En asuntos generales, refirió que la siguiente Sesión será el primer martes de 
diciembre, seguirán de manera virtual, mencionó que hay la probabilidad que en el 
2022 se regrese a presencial, agradeció a todos los presentes. 

1 

1 1 



Sistem de Consejos 
de Particip ción Ciudadana 

MINU~~·::L~:~:RDINARIA 
1 1 

Consejo 

_/,,,- r. Rodri , Lópe onzálJz 
Coordinador Propletarfü del Conseio- emático de Educación del Sistema de 

Consejos de Participación Ci1l1dadana del Municipio de Querétaro. 


